

Aragón-Info, miércoles 13 de junio del 2.001

Un centenar de manifestantes anti-embalses protesta por la llegada de Matas a Zaragoza

El Ministro de Medio Ambiente, Jaume Matas, acudió el martes 12 por la tarde a zaragoza para asistir a un foro sobre el agua organizado por el Heraldo de Aragón en el Gran Hotel. Y como de costumbre, este tipo de visitas a Aragón del Ministro se hacen públicas con escasas horas de antelación para evitar las protestas contra el Plan Hidrológico Nacional. A la hora prevista, las ocho de la tarde, un centenar de manifestantes convocad@s de un día para otro por la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases esperaban en la puerta del hotel la llegada de l@s invitad@s, aunque pronto se supo que el Ministro no había querido dar la cara y había llegado media hora antes. A pesar de todo el despliegue policial resultaba impresionante. Al menos cinco furgonetas antidisturbios se encontraban estacionadas en la zona y sus correspondientes dotaciones formaron un cordón ante la puerta principal del hotel, impidiendo a la ciudadanía paseara por la acera más cercana. También había numerosos guardaespaldas y policías de paisano. L@s manifestantes fueron acorralad@s contra una esquina, en la acera de enfrente, mientras abucheaban y pitaban a las autoridades y jerifaltes que acudían al foro y coreaban consignas contra embalses y trasvases.

Sin embargo, el grupo que portaba la pancarta de cabeza y se encontraba más cerca de los policías consiguió sorprender a éstos e iniciar una invasión de la calzada a empujones. Los policías se mostraban desconcertados y a pesar de soltar alguna que otra patada, empujón o pisotón, no pudieron impedir que unas 50 personas se acercaran un poco más a las puertas del hotel y se sentaran en la calzada cortando el tráfico en la calle. Uno de los policías incluso recibió el impacto de una pequeña pancarta. Se produjeron momentos de tensión en el que parte de los antidisturbios se enfundó el casco, mientras l@s participantes en las protesta gritaban consignas contra la policía y entrelazaban sus brazos y piernas dispuest@s a que ésta hubiera de emplearse a fondo para desalojarl@s. En ese primer momento, los policías se contentaron con identificar a dos personas y reforzar el cordón ante el hotel.

A la entrada del presidente del Gobierno de Aragón, Marcelino Iglesias, pasadas las ocho y media, volvieron a reproducirse los gritos, silbidos y abucheos, y una nueva intentona para acercarse más a las puertas, rechazada por la policía, esta vez con más contundencia. Una persona más fue identificada, y varias más recibieron algunos golpes de poca importancia, aunque a una de ellas le costaron las gafas.

La concentración se disolvió sobre las nueve de la noche, uan vez que el acto del interior del hotel había dado ya comienzo. Antes se realizó una improvisada colecta para cubrir parte del coste de las gafas del compañero, en la que la policía no aportó nada pese a ser invitada a ello. Minutos después de concluida la protesta, otro manifestante fue provocado por un policía de paisano e identificado y registrado posteriormente por un par de dotaciones de policías antidisturbios en pleno paseo Independencia.